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Legende: 
I: Information, B: Beschluss, A: Auftrag 

Protokoll der Hauptversammlung 2020/21 
Termin: 06.07.2021, 20.09 Uhr  –  21:21 Uhr    
Ort: Große Sporthalle des Gautinger SportClub e.V. 
Protokoll am: 14.7.2022 
Ersteller: C. Groschup 

Das Protokoll ist elektronisch erstellt und trägt daher keine Originalunterschriften 
Teilnehmer: Delegierte der Abteilungen, Mitglieder, Gäste (s. Listen) 
Gemeinde Gauting Hr. Deschler (3. Bürgermeister), Fr. Klinger 
GSC Vorstand E. Wetlitzky, R. Mahr,  S.Wiesmann, M. Scholz,  
 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Bericht des Vorstands 

3. Berichte der Abteilungen 

4. Bericht der Revisoren 

5. Entlastung des Vorstands 

6. Neuwahl der Revisoren 

7. Verschiedenes 

Protokoll: 

TOP I/B/A Text Verantw. Termin 

  1 I Allgemeine Begrüßung: Dritter Bürgermeister Herr Deschler, Frau 
Klinger, Herr Walter Moser, Presse, Leiter Abteilungen, Delegierte, 
Übungsleiter, Gäste 

Zahl der anwesenden Delegierten:    53  

20:09   Uhr  Stimmberechtigte  53  

21:09   Uhr  zur Abstimmung       

Es wurde festgestellt, dass die Versammlung satzungsgemäß 
einberufen wurde. 

  

  2 
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Bericht des Vorstands: 

E. Wetlitzky:  

Zu Beginn wurde Lutz Tietz gedacht, der 30 Jahre ungemütlich in 
verschiedensten Funktionen für den Verein im Einsatz war und am 
Karsamstag nach langer schwerer Krankheit verstorben ist.  

Die Tagesordnung der regulären Sitzung wurde vorgestellt.  

Rückblick 2021: 

Bericht des Vorstands –  

Mitglieder Gesamtverein siehe Chart 

Die Zahlen von 2020 sind verfälscht, da es Corona bedingt keine 
HV gab. So wurde keine Datenbankabfrage in der Mitte des 
Jahres gemacht.         200 Mitglieder treten zum Ende des Jahres 
aus und Mitte dieses Jahres haben wir schon die Mitgliederzahl 
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TOP I/B/A Text Verantw. Termin 
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übertroffen. Danke an alle, die mit ihrem sportlichen Angebot, dies 
ermöglichen. 

Altersverteilung siehe Chart: 

Diese ist in jedem Jahr ähnlich, weitgehend, 60% Kinder und 
Jugendliche bis 18 Jahre. Nach wie vor der Größe Anbieten für 
Jugendarbeit am Ort. Eine große Leistung! Altersverteilung vor 10 
Jahren wurde untersuchtmit dem Ergebnis, dass die Verteilung 
nahezu gleich ist. Das Vereinsleben passt wohl am wenigsten in 
das Leben der 27-bis 40-Jährigen. Die 18- bis 26-Jährigen sind am 
wenigsten repräsentiert, der Wegzug nach dem Abitur bedeutet 
immer einen Aderlass,  

Themen 2021: 

 Corona prägte unseren Verein. Der Lockdown dauerte bis 
nach Pfingsten, weswegen es keine Einnahmen der 
Tennishalle in der Wintersaison gab. Langsamer 
Wiederanfang. Sportlich wurden verschiedenste Angebot 
ermöglicht. Beschwerlich waren die immer wieder 
wechselnden Regelungen  2G, 3G, für die Hallen, das hat 
allen Beteiligten viel abverlangt. Im Herbst es komplex die 
ungeimpften Jugendlichen in den Sport zu integrieren. 
Testungen in der Schule für das Training am Freitag, warf 
Fragen auf.  Nachweis 2G mussten geführt werden. Die 
Kontrolle brachte viel Arbeit und viele Fragen. Angepasste 
Hygienekonzepte( Änderung alle 2 Wochen) wurden 
erstellt inklusive Aushänge und Absperrungen im Haus. Nun 
ist die Normalität zurück, hoffentlich auch im Winter 2022. 

 Neufassung Satzung Notar wurde umgesetzt inklusive 
Eintrag beim Notar und Eintrag im Vereinsregister wurde 
vom Vorstand umgesetzt 

 Wechsel bei Versicherungen, speziell die   
Gebäudeversicherung ständig ansteigende Kosten – 
Neuabschluss bei Versicherung durch den Vorstand 

 Verbesserung der Homepage durch Beirat Stefan Hennen 
fertiggestellt, Fußballseite in GSC Homepage integriert 

  Infrastruktur für Online-Sport via Zoom durch Stefan 
Hennen ermöglicht, Hardware und Software wurden 
betreut und diverse Probleme gemanagt 

 In der Geschäftsstelle hat Stefan Hennen die Digitalisierung 
vorangetrieben und ist verlässlicher Partner für die 
Hauptamtlichen. 

 

Themen der Gemeinschaft 

 GSC Online Team Shop war an der letzten HV angekündigt 
worden und ist im Herbst 2021 live gegangen. Klaus Rusche 
hat sich hier sehr verdient gemacht. Auf der Homepage 
findet man den Link zum Shop. Dort kann man, ob von 
Privat oder als Mannschaft, Team Ware bestellen. Auch an 
Weihnachten ein schönes Geschenk, bitte rechtzeitig 
bestellen, da es ja überall Lieferengpässe gibt. 
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 Gemeinsame Übungsstunden mit ähnlichem Angebot 
zusammenzufassen, diese Idee verfolgte Tina Häuser schon 
länger und durch Corona wurde diese Entwicklung 
beschleunigt. Es gab ein Vereinsübergreifendes 
Fitnessangebote via Zoom. Daraus entstand die 
Kooperation der Abteilungen Fitness & Turnen und 
Bergsport, die seit 1.1.22 das Angebot für die beiden 
Abteilungen geöffnet haben. 

    1. GSC Trainertreff im Sep 2021. 50 Übungsleiter trafen sich 
bei schönstem Wetter zum Austausch und zum Grillen, Der 
Termin für 2022 folgt, Ein ORGA Team möge sich melden – 
damit Ehrenamt nicht immer dieselben trifft. 

   Aktionstag  - in diesem Jahr:  8. Oktober 2022   unter dem 
Motto: „Viele schaffen Mehr“  bitte den Termin vormerken 
und fest einplanen 

 

Investitionen 2021 

Es waren keine großen Projekte geplant auf Grund der 
Unsicherheiten im Corona Jahr. 

 Dachsanierung der Hausmeisterwohnung wurden zu Ende 
gebracht, da es reingeregnet hatte. 

 Lüftungsanlage in der großen Turnhalle – nach 12 Jahren 
stand ein Austausch größerer Teile an 

 Clubraum Belüftung – 3. Fenster wurde eingebaut um für 
mehr Frischluft in diesem eingeschlossener gefangener 
Raum zu haben, zusätzlich zu den Luftfiltergeräten 

 

Finanzen Abschluss 2021 

Die Ausgabenliste überschaubar, wie stehen wir im , 15-17.000€ 
weniger wie vor Corona. Die Tennishalle war ein Komplettausfall, 
alle Abos mussten zurückgezahlt werden, daraus resultiert ein 
Verlust in Höhe von 50.000€ bis 60.000€, Die Zuschüsse in normalen 
Jahren belaufen sich auf  25.000€, diese wurden in 2021 vom Land 
verdoppelt zusätzlich erhielten wir November- und Dezemberhilfe, 
Zuschüsse von 60.000€ gleichen die Verluste aus, 

Einnahmen aus Veranstaltungen fehlen wie zum Beispiel dem 
Webasto Minicup. Dadurch fielen auch die Sponsoreneinnahmen 
aus. Sonstige Einnahmen sind auf dem gleichen Niveau. 

Ausgaben im Jahr 2021 Coronabedingt reduziert – siehe Chart:  

 wenig Sportbetrieb 

 Schwimmen war nicht möglich  

 keine Schiedsrichterkosten   

 keine Wettkämpfe  

 weniger Materialen 

 Energiekosten reduziert 
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 Reinigungskosten reduziert 

 Übungsleiterkosten reduziert, obwohl im 2. Lockdown, 
Zoom-Sport auf Distanz wieder anlief 

Finanzell ein Jahr zum Erholen – ein Plus von 91.000 € als  
Vorsorgekissen für Investitionen die anstehen (LED Umrüstung der 
Hallen in 2022, Erneuerung GSC Hallenboden in 2023). 

Frage aus dem Auditorium: Ist der Verein steuerpflichtig? 

Antwort Sterberater Ralf Scholz:  Der Verein darf keine Gewinne 
erwirtschaften. Die Erträge aus wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb 
sind steuerpflichtig ( Einnahmen Tennishalle),  

Vermögensübersicht 31.12.2021  

Siehe Chart 

Der Verein hat keine Schulden mehr. 

Frage aus dem Auditorium: zum Thema Doppelmitgliedschaften 
der  Mitglieder. Antwort Robert Mahr: Die Mitgliedschaft zählt für 
die jeweiligen Abteilungen aber unter den totalen Mitgliedern nur 
einfach. 

Weitere Themen 

Weiterhin gibt es Schwierigkeiten neue Übungsleiter zu gewinnen. 
Kinder und Jugendliche sind bis 16:30 Uhr in der Betreuung. Somit 
staut sich die Hallensuche in der Zeit von 16.30 -20.00 Uhr. daraus 
resultiert eine Hallennot, da viele Vereine im Umkreis die Gautinger 
gemeindlichen Hallen nutzen wollen. Fenni Mattes vermittelt im 
Verein sowie in der Gemeinde. Dies erfordert viel Vorbereitung, um 
eine optimale Abstimmung zu erreichen. Ziel muss es sein keine 
kleinen Gruppen in zu großen Hallen einzuteilen. Herzlich Dank an 
Fenni für Ihren Einsatz! 

 

Bericht der Abteilungsleiter: 

 

Badminton: Ralph Blumenhagen per Briefbotschaft 

 Es gibt wenig Neues von der Abteilung zur berichten 

 Kein Rückgang der Mitgliederzahlen durch Corona – auch 
Zulauf von jüngeren Kindern, die in 3 Gruppen freitags 
trainieren 

 Spaß am Sport und Austoben stehen in der Abteilung im 
Vordergrund – kein Wettkampfbetrieb 

 

Basketball: Bernd Burgmaier 

 mangels Alternativen ist Bernd seit 6 Jahren weiterhin 
Abteilungsleiter 

 sein Dank gilt dem gesamten Trainerteam und Neuzugang 
Martin Bullemer  

 Sportlich läuft das volle Programm: U12 ist ungeschlagen 
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Meister geworden, U14 3. Platz, U8 und U16 sind auch 
erfolgreich unterwegs, die AH trainiert auch noch fleisig 

 

Bergsport: Robert Leicher  

 Ausgeglichene Mitgliederstruktur – auch  junge Leute sind 
herzlich willkommen in der Abteilung, da besteht 
ausbaubedarf 

 Verschiedene Bergaktivitäten und Fitness treffen in der  
Abteilung zusammen. Die Kooperation mit Fitness & Turnen 
ist gut angelaufen - auch am Stammtisch. 

 Im Winter wurde Coronabedingt online trainiert. Zum Glück 
ging es mit dem Start des Sommertraining wieder live - 
Wandern, Mountainbike-Touren stehen an. Sogar 2-3 
Skitouren konnten im Winter durchgeführt werden. 

 

Fitness & Turnen: Tina Häuser 

 Kinderturnen ist nach wie vor sehr beliebt. Es war mit den 
verschiedenen Abstandsregel schwer. Es wurde ein 
Kleingruppen-Rotier- System eingeführt. So konnte 1x im 
Monat geturnt werden.  

  Ansturm riesig nach Öffnung. Es musste leider ein 
Aufnahmestopp verhängt werden. Danke an Uli Starp, sie 
gab die Anregung eine neue Eltern-Kind-Gruppe 
mittwochs einzuführen. 

 Monika Labmeier konnte als neue Trainerin gewonnen 
werden. Mit Ihren zwei B-Lizenzen im Bereich Reha Sport ist 
sie ein großer Gewinn. 

 Ab Okt 22 läuft die Kooperation mit der VHS Würmtal mit 2 
Kursen an.  Ilona Frank ist die Übungsleiterin. Mitglieder 
dürfen zum vergünstigten Preis teilnehmen. Siehe 
Homepage 

 Die junge Mutti verjüngen die Abteilung Bergsport in der 
angelaufenen Kooperation.  

 

 

Fußball: Robert Stolpa 

 7 Jahre lang haben Jens Rindermann und Tilman Hartlieb 
die Geschicke der Fußballer geleitet. Seit November 2021 
haben Robert Stolpa und Oliver Stollbert übernommen. 

 20 Mannschaften momentan im Spielbetrieb - 23 
Mannschaften werden für die neue Saison gemeldet 

 Allein 20 Voranmeldungen für den Jahrgang 2017  

 Trainingssituation ist insgesamt sehr schwierig teilweise muss 
sogar auf dem Hauptplatz trainiert werden. Der Platz am 
Campus oft gesperrt und durch Fremdnutzer sehr 
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strapaziert 

 Die 1. Herrenmannschaft erfolgreich die Relegation gegen 
Pentenried gespielt und die Kreisklasse gehalten. 
Einnahmen ca. 2000€ durch die Spiele. 

  Bernd Ziehner konnte als neuer Cheftrainer gewonnen 
werden. Steffen Groschup übernimmt die 2. Herren. Martin 
Seebaß ist der neue Jugendleiter. Steffi Stollbert leitet das 
Fußballbüro in der Geschäftsstelle  

 Die Abt. ist in der Jugendarbeit sehr aktiv, es konnten 5 
Jungschiedsrichter und10 Jugendtrainer aus den eigenen 
Reihen gewonnen werden.  

 Fußballcamp Hansi Dorfer steht in der ersten Augustwoche 
an. Heimturniere wie  Webasto Minicup und diverse 
Kleinfeldturniere sind geplant, wenn es die 
Coronamaßnahmen zulassen werden. Der  Förderverein 
unterstützt bei der Arbeit, dank für die tolle 
Zusammenarbeit 

 Klebblattturnier am 16.7. 22 mit 120 angemeldeten Kindern 
wird wiederbelebt. Helfer werden gesucht. 

 

Judo: Ulrich Vollmer verhindert – E. Wetlitzy berichtet 

 Judo kämpft mit Kontinuität 

 Trainer Dieter Drischberger (aus der Kooperation mit dem 
TSV Großhadern) bot als einer der Ersten Training für 
Ukrainische Flüchtlinge an – dies wird gut angenommen 
und belebt die Abteilung 

 

Kinderballschule: E. Wetlitzky für Jörg Wenk 

 Kontinuität im Wandel 85 -95 Kinder Vorschulalter vorrangig 
Jungs  

 Die Kinder werden fit gemacht für anderen Ballsportarten 
wenn das passende Alter erreicht ist 

Leichtathletik:  Florian Popella  

 Den Trainingsbetrieb zu organisieren, ist im Gelingen noch 
offen, da die jetzigen Trainer nach dem Abitur wohl in alle 
Winde verstreut werden. Die Abteilung ist aber 
zuversichtlich, dass es wieder eine Lösung geben wird. 

 Für die Kinder sind die ersten Wettkämpfe zum Beispiel um 
Weßlinger See gelaufen. Das war sehr schön, sich wieder 
sportlich zu messen. In letzte Woche wurde für von Martin 
Naser für den GSC und einige Partnervereine ein 
Trainingswettkampf durchgeführt, Martin berichtete 
Unschönes vom Wettkampf, das Eltern ihn unter Druck 
gesetzt haben und angegangen sind.,  

 Corona bedeutete für die Leichtathleten keinen Aderlass. 
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Petanque: (Josef Prasch krank) Willy Pfanz 

 Kleinste, aber sehr aktive Gruppe im Verein mit Freude 
dabei 

 Dienstags und freitags wird trainiert. Alle ML kommen gern 
und sind voll dabei.  

 Zusätzlich gibt es eine Wanderung einmal pro Woche.  

Schach: Uli Sperber 

 Der Trainingsbetrieb der 10-15 Kinder inklusiv zwei Mädchen 
(gute weibliche Quote) läuft gut. Auch die Erwachsenen 
sind gut im Training dabei und die 1. Mannschaft konnte 
die Bezirksliga souverän halten.  

 Großmeister aus Ukraine hat vorbeigeschaut. Und hat 
unsere Schach Abteilung mit seiner Aura begeistert. Der 
Bruder des Großmeisters spielt in unserem Verein. Die 
Integration klappt also in der Abteilung. 

 

Schwimmen: Antje Feser 

Pöckinger Winterquartier, Schwimmfest, gutes Wetter 20.5 Zulauf, 
trainieren, Anfängerschwimmer Stau abbau 24-7 im Einsatz. 
Swimmsommerhighlight 50 Jahre Trainingsstätte – Olympia, 
Sonntag wunderbares Fest Jahrmarktskarakter, Förderverein 
danke, 8 Monate in Pöcking 500 Pro Trainingsarbeit satt 

Feiern 25. Jahre Antje  

 

Taekwondo: Klaus Altschäffl 33 jahre Al 

Aktive unermüdlich, geht vorwärts, online Training, Online Turniere 
international. Aktive heuer – etwas zögerlich, weggebrochen, ML 
konstant, Trainingsbeteilung, Corona schlägt oft zu 
Turniervorbereitung, Teilnahme, Wettkampfbereich für die jungen, 
nach oben wird die Luft dünner, Motiviert weitermachen, Christine 
2. Dan, Prüfungen intern und Schwarzgurt 

 

Tai Chi: Barbara Pregnolato  

 konstante Mitgliederzahl dieser sehr kleinen Abteilung 

 QiGong läuft gut mit Kurskarte – dort gibt es keine 
komplizierten Bewegungsformen wie beim Tai Chi, 

 viele ältere Teilnehmer wollen in keine Halle mehr 

 

Tischtennis: Tobias Schmidt 3 Jahre 

ML pändeln, Trainingsbetrieb, Saison konnte beendet werden 

Meisterschaft, Erw & 5 Jungend im , 2 ÜL gewonnen, und ML nach 
Oben 

Volleyball:   Fenni Mattes – Mittelschule, letztes Jahr 
Wasserschäden 5 Monate konnte nicht genutzt werden, 
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Einschränkungen, Test in Schule konnte, Weiblich,Ligen gespielt, 
ausfall wg. Corona, Abschlussturnier, U18 – 2 Platz Bezirksebene 
stolz fit, Freizeit truppe nicht gestrben, 10 ML angemeldet, Mix 
Team schwächelt, Krankheitsbedingt, Qualiturnier kam gut an, 
Kleinfeld stark gemeldet für die nä. Saison, ältere Mädels 
übernehmen das Trainingassistenz, u20 Stefan starke Truppe, 
hoofentlich kein Corona nä. Saison, sonst viel Spaß 

Schlusswort der Vorsitzenden 

Das GSC Magazin ist als Printmedium aus der Zeit gefallen, 
Deswegen wird es nicht mehr aufgelegt werden. Auf der 
Homepage wollen wir möglichst aktuell sein. Bilder aus 
Abteilungen sollen zeigen wie bunt der Verein ist. Allen Helfern, 
Abteilungsleitern, Übungsleiter danke für die Unterstützung, jedem 
an seinem Platz ist wichtig für unsere für 2000 Mitglieder.  

GS viel zusätzlicher Stress durch Corona. 

Arpad hat Fußstapfen Lutz, Rasenpf 

  4 I Bericht der Revisoren: Folien – Kristin Gross-Stolte 

Andreas Kasse, Konto, Einnahmen überschuss. 

Es wurden stichprobenartig die Jahre 2021 kontrolliert. Die Bargeld-
Kassenabrechnung mit den dazugehörigen Belegen ist sehr 
sorgfältige geführt und gut sortiert. Aufkommende Fragen konnten 
direkt geklärt werden. 

 

  

5 

 

 

 

B Entlastung des Vorstandes:    

Antrag den Bericht wie vorgelegt zu genehmigen:   

Entlastung 2021 

52 Ja-Stimmen/ 0 nein-Stimmen /1 Enthaltung  

  

6 B Neuwahl der Revisoren: Wahlleiter Christian Brombach-Rathmann 

Offene Wahl wurde beschlossen. 

Revisorinnen: Kristin Gross-Stolte und Andrea Voßbeck 

  52 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/  1 Enthaltungen 

Frau Gross-Stolte nimmt die Wahl an. Frau Voßbeck ist im Urlaub 
und hat schriftlich erklärt, dass sie die Wahl angenimmt 

  

8 I Verschiedenes  

Ausblick aktuelle Themen: 

Thema Fußball - Baseball enge, Zwischenstand 2 Grundstücke,für 
Indians, nicht von heute auf morgen, Zeitrahmen? Aus dem P. 

25 Jahre mind. Pachtzeit, zuschüsse USA, Deschler : Jubiläum 
Grundstücksthemen keine  

Wohnwägen/mobile Ärgernis, Unglückl. 6 Wochen Antrag, Polizei- 
Gemeinde, wir soll , ruft bei der Gemeinde an. Sorge um Kinder in 
Zwischenräume gedrängt, eingeschränktes Parkverbot unser 
Vorschlag. KG Fußgängerweg nur einseitig , Gegenverkehr 
Gehweg beidseitig Fahrräder, Weßling Gemeinde seperater 
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Parkplatz ausgewiesen. Deschler: erschrocken, Ordnungsamt 
personelle, verspricht zeitnahe Meldung. 

Siegi Ehrenmitglied, Kümmerer Reha, BS verwurzelt. Zunahme von 
Jubiläen Alrer- Ideen im Team. 

Unser nächster Aktionstag findet am 8.10.22 statt. Wir freuen uns 
über eine rege Teilnahme und Unterstützung unseres GSC! 

 

  Ende der Hauptversammlung:  21:41  Uhr   

 

 

Datum/Unterschrift 

22.7.22         

 

____________________________________   _______________________________________ 

Hauptversammlungsleitung     Protokollführer 

 


